

議会だより

# 高千穂

2025  
1.24  
No.125



P2・3

苦境が続く畜産農家と語る

P4

支援金牛1頭あたり1万円

P6

若手職員を重点に給与アップ

P10

パワハラ調査で中間報告



会議録はコチラへ

【高千穂の七福神】 撮影／米田和司さん（岩戸）

よねだかずし



# 12月 定例会

議会のあらまし

あらまし
会期 12/6 ▶ 12/20
議案 承認 1件
補正予算 4件
その他 7件
発議 2件
議会のながれ
本会議【開会】 12/6 町長が議案を説明。
▼ 本会議【質疑・委員会付託】 12/10 議案について質疑。審査を各委員会へ振り分け。
常任委員会 P6 12/11 常任委員会（今回は総務のみ）で議案を審査。委員会として賛否を採決。
工事契約 P7~9 12/17~18 本会議【一般質問】議員が町政全般について質問。
本会議【閉会】 12/20 委員長から審査の経過・結果報告。議案の討論・採決。

# 町独自に支援金を支給 牛1頭あたり1万円

## 一般会計補正予算の主な内容

衆議院議員選挙費*	1,221万円	P6
人事院勧告に伴う人件費増	4,297万円	
移住支援事業による移住支援金	500万円	P5中
光ケーブル維持管理の委託料	2,000万円	
畠地化促進事業補助金	759万円	P5上
飼料高騰対策 牛1頭あたり1万円	3,466万円	
燃料費・光熱水費(公衆浴場・プール)	448万円	
道路維持費	6,099万円	
河川維持工事	6,180万円	P5下
パワハラ特別委員会負担金	179万円	
台風10号災害復旧事業	2億3,100万円	

\*専決処分（本来、議会の議決を経なければならない事柄について、首長が地方自治法の規定に基づいて、議会の議決前に処理すること）により執行された予算

上程された14件の議案を審議し、原案どおり承認・可決しました。令和6年度一般会計は8億4,128万円を追加し、総額1,200億5,434万円です。補正予算の主なものは、今年度8月に発生した台風10号の災害復旧費2億3,100万円や、飼料の高騰対策3,466万円などです。

飼料価格の高騰が続いていること、畜産農家は厳しい状況にあります。町独自の支援策として、9月30日時点での育成牛・肥育牛1頭あたり1万円の支援金を支給します。（P5に関連記事）

牛1頭あたり  
1万円給付  
3,466万円



配合飼料の価格は令和2年当初の約1.5倍

条例により、500万円以上の工事請負契約の締結について、予算案とは別に、議会の議決を必要とすることがあります。

令和4年台風14号で被災した山附川の災害復旧工事を実施します。

このようないま、令和6年7月10日の全国町議会議員のなり手不足が深刻化しており、その一因として報酬の低さが挙げられています。このような中、令和6年7月10日の全国町議会もこれに賛成となり、同様の内容で決議を行いました。

本町議会もこれに賛成となり、同様の内容で決議を行いました。

## 決議

### 全国町村議長会の決議に賛同 議員報酬適正化について決議



洗掘された河床を復旧し護岸を守ります

条例により、500万円以上の工事請負契約の締結について、予算案とは別に、議会の議決を必要とすることがあります。

令和4年台風14号で被災した山附川の災害復旧工事を実施します。

このようないま、令和6年7月10日の全国町議会議員のなり手不足が深刻化しており、その一因として報酬の低さが挙げられています。このような中、令和6年7月10日の全国町議会もこれに賛成となり、同様の内容で決議を行いました。

本町議会もこれに賛成となり、同様の内容で決議を行いました。

このようないま、令和6年7月10日の全国町議会もこれに賛成となり、同様の内容で決議を行いました。

本町議会もこれに賛成となり、同様の内容





## 高千穂中学校移転関連の経過まとめ

### 平成 26 年

県教育委員会に高千穂高校敷地内への高千穂中学校の移転について相談。可能性はゼロではないが課題が多いとの回答。

### 令和 4 年 8 月

高校敷地内への移転の実現は難しいと判断し町単独での移転に方針転換。

### 令和 5 年 6 月

移転候補地の意見聴取会を開催。

### 令和 5 年 10 月～令和 6 年 2 月

移転新築検討委員会を設置し検討した結果、移転先に高千穂温泉跡地が選定される。

### 令和 6 年 9 月

高校敷地内への移転の再検討を求める要望書が 4 団体より提出される。

高千穂中学校移転について、現在の状況を周知してほしい。  
住民にアンケートを

高千穂中学校の現状は

# 読者のひろば

いただいたお便りから、誌面の都合上、その一部を要約し、掲載させていただいております。

ご意見ありがとうございました。

とるなど、地域住民の声を生かせるようお願いしたい。（80代男性）

高千穂中学校については、高千穂温泉跡地へ移転する方針が示されていたものの、高校敷地内への移転の再検討を求める要望書が提出されたことを受けて、今年度中に実施予定だった用地測量などの事業を保留しています。教育委員会は現在、建設費用の算出や補助事業などの財源確保について、詳細な検討を行っています。

# 広域消防本部パワハラ調査で中間報告 パワハラ常態化は明白

### 中間報告の要約

12月5日までに委員会を15回開催し、現職員、退職者の45人から尋問協力を頂いた。一般職員の尋問では、27人中20人からパワハラ被害の証言があり、退職者からもパワハラを受けた、見た、聞いたという証言があつた。

内容は個人の容姿や職員の家族への誹謗中傷、訓練中の暴言・暴力、酒席での暴言・暴力、セクハラなど、まさにパワハラの定義を網羅したものであつた。

一方、複数いる加害者の証言では、パワハラの認識がなく、パワハラが常態化していた

ことが明白となつた。また、平成25年の消防常備化準備室時代から現在までに、適応障害、うつ病などにより休職した職員がおり、憂鬱な精神状態で睡眠導入剤を使用したなど

のパワハラも含めた事実関係を調査中の100条委員会は、12月5日に中間報告を行いました。報告では、一般職員27人中20人がパワハラの被害を訴えていることや、パワハラの常態化が明白であることなどが伝えられました。



## 広域消防本部パワハラ関連の経過

### ● 令和 6 年 7 月 27 日

西臼杵広域行政事務組合※消防本部においてパワハラ事案が発生し、加害者は停職 1 カ月、被害者は辞職したとの報告を組合議会が受ける。

また、これまでに定年退職以外で 7 人が辞職していることや、過去に職員を対象に行われたパワハラについてのアンケートで、パワハラと疑われる記述も見受けられるものがあったとの報告もなされた。

### ● 令和 6 年 8 月 9 日

事態を重く受け止めた組合議会は、真相究明と環境改善を図るために、パワハラに関する調査特別委員会（100 条委員会）の設置を議決。

### ● 令和 6 年 8 月 27 日～中間報告まで

15回委員会を開催し、45人から聞き取りを行う。

### ● 令和 6 年 12 月 5 日

組合議会で調査の中間報告が行われる。

※西臼杵広域行政事務組合

西臼杵郡 3 町からの負担金により運営され、衛生業務（衛生センター）、消防業務（消防本部）、病院業務（医療センター）を担っています。

## 表紙写真にたくさんのご応募ありがとうございました。

今回は 4 人 6 点の応募の中から厳選して紹介させていただきました。



「さきおり体験の子どもたち」  
かいはるこ  
甲斐春子さん（岩戸）



「一家団らん」  
くどうふさこ  
工藤房子さん（三田井）



「二十歳の集い（岩戸小卒業生）」  
K・H さん（岩戸）

皆様からのお便り、表紙用写真をお待ちしております。

● 郵送  
〒882-1192  
宮崎県西臼杵郡高千穂町大字三田井 13  
高千穂町役場 議会事務局

お便りの様式は特にありません。  
郵送、FAX、メールのいずれかの方法でご応募ください。  
また、表紙用写真については応募規定がありますので、  
詳細については町のホームページか、右の QR コードをご  
参照ください。

● FAX 0982-73-1230  
● メール gikai@town-takachiho.jp



表紙写真募集の  
詳細はコチラへ



# すてきな 働く女性

**大切なもの**  
私の宝物は、3人の子ども達と民謡です。今年度、刈干切唄全国大会で娘がグランプリ、私は準優勝することができました。

**出会い**  
私は民謡との出会いが嬉しいような、娘がライバルでいました。

元気いっぱいがモットーです。上野・下野地区を1日1軒ほどヤクルト販売で回っています。

お客様との楽しい会話は、私を笑顔にしてくれます。  
**前を向かせてくれる大切なものです。**

私はヤクルトレディ、元気いっぱいがモットーです。

私にとって民謡は体の一部、どんなつらいことでも乗り越えていくエネルギーをくれます。

前を向かせてくれる大切なものです。

家族全員が民謡を教わっていて、いろいろな大会に、いつも4人一緒に挑戦。

**民謡を歌うと、どんな時も笑顔と元気になれます**



刈干切唄全国大会



いいぼしこのみ  
**飯干好美さん(39)**  
ヤクルトレディ

私の夢は、大好きな「刈干切唄」が長く歌い継がれるようにお手伝いをすることです。今は、子どもたちに指導できるよう師範の免許取得のために頑張っています。

ぜひ、町でも「刈干切唄」の素晴らしさをPRして欲しいです。

声を掛けてくれたことがきっかけでした。民謡と出会わせてく

れで感謝の思いでいっぱいです。

編集後記

委員会  
議会報編集委員会  
発行責任者  
議員長 坂本弘明  
委員 岩本中島早苗  
委員 岩本和哲  
委員長 坂本弘明  
副委員長 佐藤さつき  
委員 佐藤真助  
委員 佐藤利廣

昨年は、広域消防本部のパワハラ問題、人気アニメ【推しの子】とのコラボなど明暗をわけ話題となりました。どちらも若者が主役。若い人が希望を持てる町になるよう責任を果たします。(S・S)

**どうぞ傍聴席へ**

次の定例会は3月3日開会予定です。傍聴の申し込みは、お気軽に議会事務局にTEL 73-1219 (議会事務局直通)お尋ねください。